



## 109201 - Doit on apprendre au néophyte toutes les dispositions de l'islam d'un seul coup?

---

### question

Doit on apprendre à celui qui vient de se convertir à l'Islam toutes ses dispositions d'un seul coup? Faut il les échelonner? Doit on commencer par les fondement de la foi ou par les bases des dispositions légales relatives aux obligations et aux prohibitions?

### la réponse favorite

Louange à Allah.

Cette question trouve sa réponse dans la conduite du Messenger d'Allah (Bénédiction et salut soient sur lui) en matière d'envoi de prédicateurs. En effet, il envoyait des gens appeler à l'Islam et leur demandait de commencer par appeler leurs interlocuteurs à adhérer à la foi pure en l'unicité absolue d'Allah, puis à la pratique de la prière , puis à l'acquiescement de la zakat, puis à l'observance du jeûne puis à l'accomplissement du pèlerinage au moment prévu pour ces deux derniers cultes. Il dépêcha Muadh au Yémen et lui donna l'ordre d'appeler à attester l'unicité absolue d'Allah le Puissant et Majestueux. Une fois cela accepté, on demande aux gens de pratiquer la prière. S'ils l'acceptent, on les invite à acquiescer la zakat. Le jeûne et le pèlerinage ne sont pas mentionnés car Mu'adh fut envoyé à une période où ces deux pratiques n'étaient pas exigées puisque sa mission eut lieu au 3

e mois de l'an X. Or, en ce moment, le jeûne et le pèlerinage n'allaient survenir que bien plus tard. C'était donc très sage de la part du Prophète (Bénédiction et salut soient sur lui) de ne pas surprendre les destinataires de l'appel islamique en leur demandant dès le début de pratiquer tous les rites de l'Islam. Ceci relève de la sagesse préconisée dans la parole du Très Haut: **Par la sagesse et la bonne exhortation appelle (les gens) au sentier de ton Seigneur** (Coran,16:125).



Doit on commencer tout de suite à apprendre au nouveau converti des dispositions secondaires telles que celles concernant la barbe et la longueur des vêtements et d'autres? La réponse découle de ce qui est déjà dit à savoir que le meilleur enseignement est celui de Muhammad (bénédiction et salut soient sur lui). Cet enseignement veut qu'on commence par les fondements de l'Islam. Une fois consolidés chez le nouveau converti, on lui apprend les autres éléments selon leur importance. Cette manière de procéder repose sur une loi religieuse et universelle. Voyez comment le fœtus se forme progressivement. Voyez comment les quatre saisons se succèdent.. Le soleil se lève et se couche de la même façon. Si nous voulions apprendre au nouveau converti toutes les lois de l'Islam, cela prendrait long temps et pourrait le détourner de la religion musulmane.»

Son éminence Cheikh Ibn Outhaymine (puisse Allah lui accorder Sa miséricorde).

Réponses donnés aux questions des communautés (1/27-30).